
Liebe Mitglieder des Uetliberg-Vereins 

Absage der GV vom 6. Mai 2021 

Wir sind zwar mit der Corona Pandemie auf dem Weg der Besserung und langsam zeigt 
sich auch der Horizont wieder am Himmel, aber leider immer noch nicht so, dass wir eine 
GV vor Ort auf dem Uetliberg sicher durchführen könnten. Letztes Jahr haben wir zum 
ersten Mal erfolgreich eine GV in schriftlicher Form abgehalten. Erfreulicherweise haben 
unsere Mitglieder tatkräftig mitgemacht. Besten Dank für das Vertrauen. 

Dieses Jahr halten wir die GV ein weiteres Mal schriftlich ab, mit dem Unterschied, dass 
noch Gesamterneuerungswahlen des Vorstands hinzukommen. Auch mussten wir das 
geplante Jahresprogramm 2021 noch einmal verschieben. Die geplanten Hauptanlässe in 
diesem Jahr werden wir im Jahr 2022 durchführen. In diesem Zusammenhang hat der 
Vorstand entschieden, mangels Aktivitäten auf den Mitglieder-Beitrag in diesem 
Vereinsjahr ganz zu verzichten. Gerne dürfen Sie aber auf freiwilliger Basis den Beitrag 
spenden.  

Falls es die Corona-Lage bis Ende Sommer 2021 zulässt und wir ein sicheres Treffen 
durchführen können, würden wir auf unserem Hausberg ein Sommerfest für unsere 
Mitglieder veranstalten. Wir sind immer noch guten Mutes, dass wir in diesem Jahr noch 
die traditionelle Herbstwanderung durchführen können. Bitte informieren Sie sich weiter 
über unsere Aktivitäten auf unserer Homepage. 

 

 

Jahresbericht des Präsidenten  

Am 30.3.2020 haben wir uns im Vorstand schweren Herzens entschieden die GV vom  
14. Mai 2020 abzusagen und das Jahresprogramm zu stoppen. 

Am 24. Juni 2020 führten wir Corona-konform unsere Vorstandssitzung im Freien durch. 
Die Themen waren, in welcher Form halten wir eine GV ab. Was können oder dürfen wir 
im Corona Jahr als Verein noch machen. Das Ergebnis der Sitzung lautete, dass wir eine 
schriftliche GV abhalten werden und als einziger Punkt im Jahresprogramm die Herbst-
Wanderung durchführen würden. Am 25. August war es dann so weit, unsere Mitglieder 
bekamen zum erst mal Post mit den GV- Unterlagen. Zu unserem Erstaunen erzielten wir 
eine hohe Stimmbeteiligung. Viele unserer Mitglieder haben bei der schriftlichen GV 
mitgemacht und die Unterlagen an den Verein retourniert. Alle Geschäfte wurden 
einstimmig genehmigt. Besten Dank an unsere treue Mitgliederschaft und an die Aktuarin 
Alexa Oggier und dem Ehepaar Priska und Hansruedi Metzger, welche die ganzen Akten 
aufgearbeitet haben. 

Wie im Jahresprogramm angekündigt fand die Herbstwanderung 2020 statt; diese führte 
vom Albispass zum Schweighof und weiter nach Ebertswil. Einziger Wehrmutstropfen war 
die unsichere Wetterlage im Vorfeld der Wanderung, die die Mitglieder abgehalten hat 
sich zahlreich anzumelden; so nahmen am Schluss leider nur Vorstandsmitglieder teil. 
Danke an Franziska Gähwiler für die gute Vorbereitung. 



Zum ersten Mal hat sich der Vorstand am 10.12.2020 über «Microsoft Teams» am PC 
virtuell zu einer Sitzung getroffen. Themen: das Jahresprogramm 2021 mit der geplanten 
GV und die Besichtigung des Pumpspeicherwerks Lint Limmern. Ebenfalls wurde an dieser 
Sitzung das Entfernen der Wander- und Freizeit-Tafeln des Uetlibergvereins besprochen. 
Diese wurden durch die Organisation SVO an diversen Standorten gegen neu Infotafeln 
Uetliberg Albis ausgetauscht. Auch wir möchten keinen Schilderwald am Berg. Das 
Vorgehen und die fehlende Information im Vorfeld haben uns aber schon etwas erstaunt. 
Wir haben beschlossen, ein klärendes Gespräch mit der Institution SVO zu suchen.  

An unserer letzten Vorstandssitzung vom 12. April 2021 hat sich der Vorstand 
entschieden die GV mit Wahlen wiederum schriftlich abzuhalten und das 
Jahresprogramm 2021 anzupassen.   

Ein Thema, welches uns seit Corona stark beschäftigt sind der starke Anstieg an Publikum 
und Freizeit-Aktivitäten im Naherholungsgebiet Uetliberg. Diese grosse Anzahl von 
Velofahrern, Wandern, Waldläufer und Menschen, welche Grillplätze benutzen, belasten 
die Umwelt, Natur und Wiesen und stören massiv die Wildtiere, welche ihren Rückzugsort 
immer mehr verlieren. Ein weiteres Problem ist der Abfall, dieser türmt sich nach schönen 
Wochenenden um die Grillplätze. Unsensible Bürger lassen an den Waldrändern im Wald 
und auf den Wegen und Wiesen ihren mitgebrachten Abfall einfach am Boden liegen. 
Hinzu kommt ein weiteres Ärgernis. Wir verzeichnen auf den Wanderwegen eine grosse 
Zunahme von Velofahrern. Vor allem die rücksichtslosen Velofahrer, welche in Gruppen 
auf den Berg fahren und mit grossem Tempo wieder ins Tal kesseln sind eine erhebliche 
Gefahr für Mensch und Tier. 

All diese negativen Entwicklungen, welche sich seit über einem Jahr am Berg bemerkbar 
machen, bereiten unserem Verein grosse Sorgen. Setzt sich doch unser Verein für den 
Erhalt und den Schutz der Natur und Umwelt ein. Diese Problematik haben wir bereits 
letztes Jahr in unserem Vorstand intensiv diskutiert. Ein Lösungsvorschlag wäre, die 
Vertreter der verschiedenen Verantwortlichen für den Uetliberg an einen Tisch zu bringen 
und Wege zu suchen. Diese Aufgabe werden wir nun im Jahr 2021 mit dem Vorstand an 
die Hand nehmen. 

Seit Ende April ist unsere neue Homepage aufgeschaltet. Ein Besuch auf den neu 
gestalteten Seiten lohnt sich. Dank unserer Homepage konnten wir doch in einem 
begrenzten Austausch mit unseren Mitgliedern sein. Ein besonderer Dank gilt unseren 
beiden Homepage-Betreuern Urs Tobler und Marco Graf.  

Bleiben Sie alle gesund, sodass wir uns im Sommer alle wieder auf dem Berg begrüßen 
können. 

Euer Präsident  

Markus Staeheli  

 


